

Am gewöhnlichsten wird in solchen Schuleinladungschriften irgend ein Gegenstand, entweder aus dem allgemeinen Gebiete der Gelehrsamkeit, welcher häufig nur in dürftiger, bisweilen in gar keiner nahen Verbindung mit der nächsten Bestimmung dieser Schriftchen steht, oder aus dem Specialbezirk der Schulwissenschaft und Pädagogik überhaupt — zur Schau ausgestellt; Allein, sehr gerne werde ich, so in dieser ersten, als in jeder künftigen, ähnlichen Druckschrift, und zwar so lange auf die Behandlung jedes höhern, aus den weiten Regionen der Gelehrsamkeit entlehnten Stoffs, Verzicht leisten, bis ich durch fortgesetzte, ins Einzelne gehende, Nachrichten von Veränderungen und Verbesserungen bei unserer ersten, öffentlichen Lehranstalt das verehrliche Publikum überzeugt haben werde, daß es wenigstens nicht an der Mühe der Schulbehörden gefehlt habe, für eine neue, zweckmäßigere Organisation unsrer großen Stadtschule zu sorgen, nach und nach eingerissne, zweckstörende Misbräuche zu heben, ein-